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今日潍坊

本报6月7日讯(记者 付志锦)

针对此次节能补贴政策，本报主办
的节能家电高峰论坛于6月6日举
行，本次高峰论坛集结了潍坊各大
家电卖场及销售厂家，针对5月28

日财政部下发的节能补贴政策，进
行了一场别开生面的讨论。

随着“以旧换新”以及“家电下
乡”等政策陆续到期，潍坊市家电
销售行业2012年上半年开始遇冷，
目前由财政部、国家发改委、工业

和信息化部共同下发的节能产品
惠民工程正式启动推广，为干涸已
久的家电行业带来了一场“及时
雨”。

6日上午9点半，潍坊市三联家
电、中百电器、苏宁电器、国美电
器、银座电器等潍坊市家电卖场的
相关负责人，以及美的空调、海信
电器、创维电视、TCL电视、长虹电
视等众多品牌家电厂家负责人齐
集一堂，共同探讨了国家新出台的

节能家电补贴对家电卖场及企业
的影响。

本次论坛主要围绕目前节能
产品所占比重、预期变化、厂家
环保低碳方面的转型等问题展
开，潍坊市各大家电卖场和厂家
都积极发言，表达了自己的看
法，各大家电卖场针对目前的节
能补贴政策，已经进行了一系列
准备工作，确保在国家具体的补
贴细则出台后，消费者能在第一

时间就享受到补贴。
在论坛中，各家电卖场及厂家

纷纷表示，家电新政不仅有利于消
费者更加方便的购置节能家电，更
有可能在一定程度上拉动家电销
量，刺激市场消费。针对潍坊市场
目前的情况，该政策的出台既可以
得到卖场以及商家的欢迎，更会得
到消费者极大的关注。业内人士分
析，本次出台的家电补贴政策或将
再次引发家电购买热潮。

本报“节能家电高峰论坛”举行
潍坊各大家电卖场负责人及各大品牌家电厂商共论新政

近年来国家针对家电
行业陆续出台了各种具有
针对性的补贴政策，本次
论坛中，讨论的一个焦点
就在于，此次节能补贴与
前几次相比有什么本质的
区别？

国美电器孙艳店长表
示，在本次节能补贴中，
参与条件下降。家电下乡
要求农村户口，以旧换新
会限制次数，而节能补贴
不限制顾客户口及区域，
不需要提供旧家电，不限
定顾客购买机型最高价
格，受益人群相对前几次
补贴政策会扩大，应该会
拉动销售。

同时，论坛中部分负
责人提到，此次节能补贴
针对的是一二级能效产
品，属于家电品牌的中高
端产品，而以旧换新尤其
是家电下乡更多的是拉动
中低端产品销售，对于单
品价格来讲，此次补贴带
动销售的单品价格相对较
高，对于整体销售金额的
拉升有较大帮助。

本次论坛中苏宁家电
的牛莉部长认为，本次的
家电节能补贴政策流程更
加简化，消费者凭身份证
复印件，就能在卖场中购
买带有节能补贴标示的家
电产品。在补贴形式上，
以旧换新是后补，即消费
者买完之后凭着购物凭证
等材料领取补贴。而现在
的补贴方式就是直降产品
价格。比之前的以旧换
新、家电下乡相比，流程
简化许多。

节能补贴

与之前政策

有何不同？

对于该项政策的启
动，各家电厂商表达了自
己的看法，海信空调总经
理宫晓健认为，这项政策
对于家电行业来说非常有
利。“以前的以旧换新对我
们就有一个大的销售拉
动，以旧换新结束之后，市
场经历了一段平缓期，整
个家电市场也是有一些疲
软，现在国家也出台了一
些政策来刺激消费。”

苏宁电器牛莉部长认
为，国家政策出台后，苏宁
这种连锁企业获得的信息
相对更快速，这次的家电
补贴对于销售拉动是很有
利的。另外，从国家这个角
度来说，除了可以刺激消
费之外，这项政策的出台
刚好符合国家目前提倡的
节能减排理念，通过对这
种节能家电的推动慢慢的
使高耗能产品退出市场，
这样也有利于大环境的发
展。

论坛中提到，国家对
于节能家电的大力扶持，
会刺激商家放大对节能产
品的采购比重，同时，厂家
以及商家对于节能补贴以
外的库存家电，也会进行
大力促销，这样一来，整个
家电行业接下来都会进行
大范围促销，在政策刺激
下，家电市场今年下半年
有望回暖。

节能补贴或

引起大范围促销

海信空调 经理宫晓健：
我们积极响应国家新的节能补

贴政策，各项准备工作已全面展开。
为了响应新的节能补贴国家政策，
海信科龙公司已积极开展了大范围
的节能补贴活动，真正让消费者得
到实惠并为节能、环保、低碳做出自
己的贡献。

在本报会议室，
潍坊各大家电卖场负
责人及各大品牌家电
厂商齐聚一堂。

本报记者 吴凡
摄

长虹电视 经理徐黎：
希望借这一契机，通过长虹高

能效的智能电视产品，使消费者切
切实实感受到产品的更新换代，从
而使长虹和消费者一起，共同为国
家整体的绿色环保事业做出贡献，
与此同时，家电制造企业又能享受
到国家带来的实惠补贴，一举两
得。

创维电视 经理景鹏：
本次节能补贴是通过生产制造

企业补贴、驱动，与以往不同，以
往政策主要是通过流通企业给消费
者补贴，这次的节能补贴方式更灵
活，生产制造企业的动力更大，而
且对购买的消费者没有了以往的各
项限制，所以影响力应该会更大。

本版采写 付志锦

本版摄影 吴 凡

中百家电 经理李永刚：
我们与各中标厂家已经进行了

资料的备案对接以及享受节能补贴
产品型号的对接，并成立专门的管
理小组进行节能补贴政策的对接和
操作，待接到职能部门的正式实施
通知后将在第一时间进行操作补
贴，为顾客提供最为快捷的服务。

国美电器 店长孙艳：
国美电器已经与各大品牌进行

节能补贴机型、货源及对应资源的
对接和谈判，商场内各种相对基础
培训工作已经开展，准备工作正在
环环推进，以备能及时为消费者提
供最便捷的补贴服务。

苏
宁
电
器

苏宁电器 牛莉部长：
通过此次补贴政策的出台，对于消费者的购

买需求将是一个利好消息。目前空调旺季即将到
来，而欧洲杯的序幕也即将拉开，对于大板电视
的需求加大，此次国家节能补贴政策的出台，对
于销售量将有较大的提升拉动作用。预计通过相
关政策的宣传，加之厂商的联合促销，将迎来新
一轮的消费高峰。
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